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Михаил Скрипников

СпаССк-рязанСкий. На реке 
Пре начался ледоход. Об этом со-
общила пресс-служба Окского 
заповедника. Вода в реке пошла 
на подъем уже с 25 марта. Лед 
пропитался водой, появились пер-
вые закраины. Ледоход начался 
1 апреля. Посмотреть на него в 
Окский заповедник традиционно 
приезжают туристы. Средняя дата 
вскрытия Пры – 4 апреля с колеба-
ниями от 8 марта до 19 апреля. 

рыбное. В деревне Марково 
Рыбновского района строят новый 
ФАП. Это стало возможным бла-
годаря региональной программе 
«Модернизация первичного зве-
на здравоохранения» на период 
2021–2025 годов. Сначала под-
рядная организация смонтирова-
ла винтовые сваи для будущего 
фундамента, а в последних числах 
марта рабочие установили каркас 
здания. ФАП оборудуют по всем 
стандартам оснащения врачеб-
ной амбулатории. Они предпола-
гают наличие электрокардиогра-
фа, дефибриллятора, различных 
анализаторов крови и другого ме-
дицинского обрудования. В новом 
ФАПе будет просторный кабинет 
для приема, отдельный процедур-
ный кабинет, кабинет для вакцина-
ции, смотровая комната. Здание 
оборудовано для приема людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья. Жители смогут пройти 
первичную диагностику, прове-
рить уровень сахара и холесте-
рина в крови, измерить внутри-
глазное давление, сделать ЭКГ, не 
выезжая в районную поликлинику. 
Также благоустроят территорию 
около ФАПа: построят огражде-
ние, выложат дорожки, обустроят 
парковку. На благоустройство и 
подведение коммуникаций выде-
лили 1 млн 400 тысяч рублей; на 
закупку оборудования – 300 ты-
сяч рублей.

пронСк. В Новомичуринске во-
лонтеры Анна Ермолаева и Артур 
Дмитриев почти весь день прове-
ли в центре города, у стенда со 
схемой двух территорий: сквера 
у памятника строителям на улице 
Строителей и сквера у почты на 
улице Волкова. Новомичуринцам 
предстоит большинством голосов 
выбрать территорию для благоус-
тройства по региональному про-
екту «Формирование комфорт-
ной городской среды». Благодаря 
этому проекту в городе меняются 
к лучшему многие объекты. Это 
территория у памятника Героям 
войны на улице Строителей, где 
будущим летом продолжится вто-
рая часть работ, а также сквер 
ликвидаторов аварии на Черно-
быльской АЭС, в котором также 
планируют завершение работ. 
А задача волонтеров – взрослых 
и школьников – помочь горожа-
нам на первом этапе – выбрать 
из двух предложенных один сквер, 
а на втором – один из нескольких 
предложенных дизайн-проектов. 
Важен каждый голос. 
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Разговор по делу 
В ЖиЗНи РяЗАНСКОГО БиЗНЕСА НАЧАЛАСь НОВАя ЭРА 

кадры для экономики
БуДущЕЕ ОПРЕДЕЛяюТ «ПРОФЕССиОНАЛы»

Г убернатор павел Малков 
и генеральный директор 

ано «платформа для рабо-
ты с обращениями предпри-
нимателей «забизнес.рФ» 
Элина Сидоренко подписа-
ли соглашение о сотрудни-
честве.

Документ предполагает со-
здание благоприятных экономи-
ческих, правовых условий для 
развития бизнеса в Рязанской 
области. 

– Это еще один шаг в совмест-
ной работе по улучшению бизнес-
климата в регионе. Инициатива 

Агентства стратегических ини-
циатив создать цифровую Плат-
форму «ЗаБизнес.РФ» поддержа-
на Президентом РФ. Она сегодня 
эффективно работает. Мы будем 
содействовать тому, чтобы этот 
современный и удобный сервис 
у нас развивался. Сделаем всё, 

чтобы предприниматели знали о 
возможностях платформы, а диа-
лог власти и бизнеса укреплялся, 
– сказал Павел Малков. – Сегодня 
мы используем все возможности 
для улучшения делового климата 
в регионе. Действует обширная 
система мер поддержки. Работаем 

Р егиональный этап чемпи-
оната мастерства выявил 

перспективные молодые 
кадры.

Соревнования проходили на 
22 площадках в образовательных 
учреждениях по 50 компетенци-
ям. В их числе – сельское хозяйс-
тво, транспорт, машиностроение, 
информационные технологии, 
строительство, медицина, сфера 
обслуживания, педагогика. Зада-
ния, соответствующие современ-
ным стандартам и требованиям 
экономики региона, выполняли 
более 330 будущих специалистов 
– студентов колледжей, технику-
мов, вузов и школьников. С ними 
работали более 460 экспертов, а 

партнерами чемпионата в реги-
оне стали более 60 организаций 
реального сектора экономики, в 
том числе два предприятия ОПК. 
Это завод «Красное знамя» и Госу-
дарственный Рязанский прибор-
ный завод. 

Алексей Кондратьев учится в 
Рязанском филиале Петербургско-
го государственного университета 
путей сообщения, а на чемпиона-
те лучше всех выполнил задания 
по управлению локомотивом. Са-
мым тяжелым из всех заданий был 
блок по управлению грузовым и 
пассажирским поездом. Готовил-
ся Алексей к чемпионату с янва-
ря, главными условиями победы 
считает желание и тренировки. 
Теперь он отправится на россий-

ский этап чемпионата, ориенти-
ровочно в Оренбург.  

Третьекурсник агротехнологи-
ческого университета имени П.А. 
Костычева Никита Райков осваи-
вает профессию, связанную с экс-
плуатацией и ремонтом сельхоз-
техники. Собрать двигатель трак-
тора, проверить его электрику и 
устранить в ней неисправность, 
заказать детали для ремонта тех-
ники – с этими и другими задани-
ями он тоже справился быстрее 
других и без ошибок. И тоже го-
товится к дальнейшему участию 
в чемпионате профессионального 
мастерства. И Алексей, и Никита 
основным результатом участия 
в чемпионате считают получен-
ный практический опыт и новые 

знания, без которых сегодня не-
льзя состояться в выбранной про-
фессии.

Высоким назвала уровень под-
готовки конкурсантов министр 
образования региона Ольга Ще-
тинкина: «Чемпионат задал та-
кую высокую планку, которую 
мы все должны достигнуть. Мы 
создали современные условия в 
образовательных организациях. 
Оборудование, на котором рабо-
тали участники чемпионата, по 
своему уровню опережает обору-
дование ряда наших промышлен-
ных предприятий. Так и должно 
быть, ведь мы с вами движемся 
в будущее».

Ольга Щетинкина вручила на-
грады победителям – лучшим бу-

дущим молодым специалистам в 
медицине, педагогике, поварском 
деле, предпринимательстве, бух-
галтерском учете, документове-
дении, ряде других направлений. 
А после этого обратилась к рабо-
тодателям, в том числе представи-

телям промышленных предпри-
ятий: «Вот они – ваши будущие 
кадры. Пока есть возможность, 
приглашайте их к себе на работу, 
а они – подумают».

Людмила Трухина

над сокращением административ-
ной нагрузки, излишних прове-
рок. Важно, чтобы вся эта инфра-
структура эффективно работала. 
Развитие предпринимательства – 
одна из ключевых задач развития 
экономики региона. Уверен, что 
это соглашение позволит нам ус-
пешно реализовать все планы.

Элина Сидоренко поблагода-
рила губернатора за внимание 
развитию бизнеса и отметила, 
что Рязанская область сегодня на-
строена на серьезную, системную 
работу, на построение качествен-
ного диалога между бизнесом и 
властью. Делает всё для этого, в 
том числе расширяет новый стан-
дарт взаимодействия. 

Подписанию соглашения пред-
шествовала рабочая встреча, на ко-
торой Элина Сидоренко отметила, 
что в Рязанской области есть чему 
поучиться. Это регион-лидер, ко-
торый демонстрирует, что можно 
успешно развивать экономику, не-
смотря на близость к Москве, быть 
интересным для предпринимате-
лей. АНО «Платформа для работы 
с обращениями предпринимате-
лей «ЗаБизнес.РФ» рассматривает 
регион как ключевого партнера 
в работе». Элина Сидоренко под-
черкнула, что от рязанского биз-
неса крайне мало обращений на 
Платформу, что свидетельствует 
об успешном решении в регионе 

актуальных вопросов предприни-
мателей. Она также поблагодари-
ла губернатора за большую заинте-
ресованность в вопросах развития 
МСП на территории региона. 

АНО «Платформа для работы с 
обращениями предпринимателей 
«ЗаБизнес.РФ» была организова-
на по поручению Президента РФ 
и работает уже пять лет. Учреди-
тели АНО «Платформа» – Агент-
ство стратегических инициатив, 
Минэкономразвития России, Рос-
сийский союз промышленников 
и предпринимателей, Торгово-
промышленная палата РФ, обще-
ственные организации «Деловая 
Россия» и «Опора России».

Сразу после подписания согла-
шения стартовала конференция, в 
которой по видеоконференцсвя-
зи участвовал президент Россий-
ского союза промышленников и 
предпринимателей Александр 
Шохин. В мероприятии также 
принимали участие представите-
ли Генеральной прокуратуры РФ, 
профессиональных и обществен-
ных объединений, инфраструкту-
ры поддержки бизнеса, предпри-
ниматели. Обсуждались вопросы 
защиты прав предпринимателей, 
проблемы, которые волнуют де-
ловое сообщество, и пути их ре-
шения. 

/ конФеренция, стр. 3
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Элина Сидоренко:

– В Рязанской области есть чему поучиться, это 
регион-лидер, который демонстрирует, что можно 

успешно развивать экономику, несмотря на близость 
к Москве

«РВ – пятница» П5431 – 567,84 руб., льготная П5432 – 515,58 руб.
«Рязанские ведомости» среда (с документами) + пятница П4710 – 1156,68 руб.
«Рязанские ведомости» среда (без документов) + пятница П5419 – 837,36 руб. 
льготная П5429 – 785,28 руб.

8-18.04

«вСероССийСкая 
декада подпиСки» 
на 2-е полугодие 
2024 года р

ек
ла

м
а

ПОДПиСКА НА ГАЗЕТу в ближайшем 
почтовом отделении или  
на сайте почты россии

ЦЕНы СНиЖЕНы 

НА 13-14%. 
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Наводим порядок
Открывая заседание пра-
вительства региона, губер-
натор Павел Малков от-
метил, что месяц остается 
до майских праздников. С 
ними в этом году совпадает 
и Пасха, которую отметят 
5 мая. Все ответственные 
лица должны позаботить-
ся об облагораживании па-
мятных мест на территории 
области. К ним относятся 
мемориалы, воинские за-
хоронения, муниципальные 
кладбища. 

– Всё нужно привести в 
порядок, благоустроить, от-
ремонтировать. Это перво-
очередная задача для глав 
администраций, как и под-
держка ветеранов, – сказал 
Павел Малков. 

Губернатор обратил вни-
мание на необходимость на-
ведения порядка и благоус-
тройство:

– Каждая организация 
должна ответственно от-
носиться к закреплённой 
за ней территории. Важно, 
чтобы собственники част-
ных домов подключались к 
субботникам. У нас очень 
красивый город, и его после 
зимы нужно привести в по-
рядок. На субботники зовём 
коллективы предприятий и 
жителей. 

обНовляем траНспорт
На прошлой неделе облас-
тной центр получил 11 но-
вых единиц пассажирского 
транспорта. Они выделены 
по национальному проекту 
«Безопасные качественные 
дороги» и по программе 
Фонда национального бла-
госостояния. На заседании 
правительства региона Па-

вел Малков проинформи-
ровал, что до конца месяца 
город получит ещё 17 новых 
автобусов. Ставится зада-
ча – оперативно оформлять 
транспорт и выводить на ли-
нии, учитывая потребности 
населения. 

ремоНтируем дороги
В 2024 году сделан упор на 
капитальный ремонт дорог 
Рязанской области. Речь 
идёт о комплексном подхо-
де, когда в дополнение к по-
лотну дорог строятся новые 
тротуары, заменяется осве-
щение. Где-то такое благо-
устройство будет выполнено 
впервые. Особое внимание 
уделят въездам в Рязанскую 
область и в Рязань. 

Начат ямочный ремонт 
на самых проблемных учас-
тках региональных трасс. 
Запущены в работу асфаль-
тобетонные заводы. По со-
общению профильного ми-
нистерства, работы велись 
на трассах: Рязань – Ряжск – 
Данков – Ефремов, Рязань – 
Пронск – Скопин, ответв-
ление на Новомичуринск, 
Пехлец – Кораблино – Ско-
пин. Общий объём ремон-
тных работ составил 1128 
кв. м по состоянию на 31 
марта. С 1 апреля ремонта-
ми полностью охвачены ре-
гиональные трассы. Основ-
ные направления ремонтов: 
опорная сеть, школьные мар-
шруты, аварийно опасные 
участки, места планируемых 
праздничных шествий. Всего 
в регионе будет действовать 
18 асфальтобетонных заво-
дов. В 2024 году планирует-
ся привести к нормативному 
состоянию 224,6 километра 
региональных дорог.

для братьев меНьших 
В Рязани станет больше пло-
щадок для выгула собак. 
Сейчас такие места распо-
ложены в ЦПКиО, в парке 
имени Гагарина, в районе 
дома 19/9 по ул. Советской 
Армии, в районе ТЦ «Лен-
та» на Касимовском шоссе, 
в парке на ул. Новаторов, в 
сквере у Дворца молодёжи 
и в поселке Мехзавода. В 
текущем году дополнитель-
но оборудуют ещё четыре 
площадки: у Черезовских 
прудов, в Лесопарке, в Ново-
павловской роще и в сквере 
имени Бирюзова.

встречаем половодье
По информации управления 
МЧС по региону, сейчас уже 
подтоплено 18 низководных 
мостов в 11 муниципальных 
образованиях, 6 участков 
дорог, отрезано от «боль-
шой земли» 9 населенных 
пунктов с общим населени-
ем 139 человек. Открыто 7 
лодочных переправ. Жиз-
необеспечение населения 
не нарушено, организована 
работа пожарных, полиции 
и других служб. В Шумаши 
Рязанского района стоит 
спецтранспорт МЧС, гото-
вый перевозить людей и гру-
зы в Заокское и Коростово. 
По прогнозу в этом году 
ожидается более высокий 
уровень воды, чем в про-
шлые периоды. 

проверяем 
исполНеНие 
Павел Малков заслушал до-
клады по исполнению ра-
нее данных им поручений 
по итогу поездок в районы 
области. В Пителинском 
районе создается истори-

ко-краеведческий музей 
на базе модельной библи-
отеки. По предложениям 
жителей решено сделать 
экспозицию, посвящённую 
памяти писателя и драма-
турга Бориса Можаева. В 
помещении будущего музея 
проведён ремонт, закупле-
ны выставочные стеллажи, 
смонтировано дополни-
тельное освещение. Фонд 
постоянно пополняется но-
выми изданиями и личны-
ми вещами семьи писателя. 
Открытие музея запланиро-
вано на 1 июня этого года, 
ко дню рождения Бориса 
Можаева. 

В средней школе имени 
Героя России С.В. Сухаре-
ва Ермишинского района 
к августу установят новое 
ограждение по периметру 
территории. Средства вы-
делены в рамках областной 
программы по развитию об-
разования. В прошлом году 
школа получила новую «Га-
зель» для перевозки детей, 
было отремонтировано зда-
ние, где занимаются началь-
ные классы.

Идёт строительство по-
ликлиники в Дашково-Пе-
сочне, филиала клиничес-
кой больницы № 11. Мес-
тные жители обратились 
к правительству региона 
с вопросом, как им мож-
но отслеживать ход строи-
тельства, его темпы. Объект 
значимый для микрорайо-
на. На заседании прави-
тельства принято решение 
размещать актуальную ин-
формацию о ходе работ на 
сайте регионального минс-
троя. 

Михаил Скрипников 
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от рязани до бреста
накануне дня единения народов россии и беларуси, который отмечается  
2 апреля, рязанский социальный проект рассказал об активном долголетии  
в братской республике

к оманда «Энергии по-
бед» (социального 

медиапроекта, организо-
ванного при поддержке 
компании еламед) при-
няла участие в конкур-
се «активное долголетие 
людей 65+», проводимом 
среди территориальных 
центров социального об-
служивания населения 
в республике беларусь. 
совместный проект двух 
стран, представленный 
фильмами «2500 км оп-
тимизма» и «познать и 
догнать прошлое» проек-
та «Энергия побед», за-
нял первое место в номи-
нации «шаги к активно-
му долголетию».

Истории про умение радо-
ваться каждому дню, вечную 
молодость и победы белорус-
ской пенсионерки Ольги Ро-
зальевой рязанцы сняли во 
время командировки по об-
мену опытом между «Инсти-
тутом третьего возраста» и 
ЕЛАМЕД в городе Бресте ещё 
в октябре. Яркая, самобытная 
студентка и преподаватель-
ница в одном лице стала ге-
роиней сразу двух видеоис-
торий, которые служат при-
мером силы духа и умения 
вселять оптимизм и любовь 
к жизни.

«Институт третьего воз-
раста» – это площадка для 
творческого развития и со-
здания дополнительных воз-
можностей для пожилых лю-
дей (в возрасте от 55 лет), 
активного долголетия и учас-
тия в жизни общества. Бе-
лорусские пенсионеры, как 
и российские, стремятся не 
только делиться опытом, но и 
получать новые знания, что-
бы приносить пользу обще-

в рязани расположено 
третье по мощности 

предприятие, производя-
щее аккумуляторы для 
автомобилей и промыш-
ленности. ооо «рязан-
ский аккумуляторный 
завод «тангстоун» скоро 
отметит своё двадцати-
летие. 

Предприятие производит 
свинцово-кислотные акку-
муляторы для авто и тяговые 
батареи для промышленнос-
ти. В числе потребителей – 
крупнейшие игроки реаль-
ного сектора отечественной 
экономики: «Росатом», «Ка-
мАЗ», «Нефаз», «Россети» и 
другие. «Тангстоун» работает 
с клиентами по всей России. 
Продукция также поставля-
ется в Беларусь, Узбекистан, 
Кыргызстан, Грузию, Азер-
байджан. Завод планомерно 
ведёт политику перевода про-
изводства на российскую эле-
ментную базу. Этого практи-
чески удалось достичь. Губер-
натор Павел Малков прошёл 
по цехам предприятия, озна-

комился с технологическим 
процессом и с планами даль-
нейшего развития, готов-
ностью к инвестированию в 
основной капитал. Краткую 
экскурсию для губернатора 
и министра экономическо-
го развития региона Андрея 
Ворфоломеева провёл гене-
ральный директор Рязанско-
го аккумуляторного завода 
Юрий Васильев. 

– Предприятие активно 
развивается, здесь высокая 
культура производства. В 
прошлом году производс-
тво выросло в полтора раза. 
И видно, что количество за-
казов будет только увели-
чиваться. Этому поможет 
строительство новых цехов, 
складов, установка допол-
нительных станков и линий. 
Что приятно, эти планы реа-
лизуют при государственной 
поддержке. Завод – один из 
участников Фонда развития 
промышленности. Много 
внимания уделяется эколо-
гии: есть мощные очисти-
тельные системы и постоян-
ный контроль. Нет выбросов 

в планах – развитие
павел малков ознакомился с производством рязанских аккумуляторов

ближе к людям 
в тЦ «виктория плаза» открылся мФЦ 

многофункциональный 
центр переехал в тц «викто-
рия плаза» из тц «премьер». 
там работала зона экспресс-
мФц, в которой рязанцы, рас-
положившись за оборудован-
ными компьютером местами, 
могли оформить ту или иную 
услугу самостоятельно в циф-

ровом формате через личный 
кабинет.

– в связи с тем что граж-
данам зачастую требуется 
более широкий спектр услуг, 
мы посчитали нужным открыть 
мФц на более просторной 
площадке, где наряду с экс-
пресс-мФц есть три клас-

сических окна, в которых ря-
занцы могут получить помощь 
специалистов центра. в но-
вом мФц можно оформить 
все виды услуг, кроме загран-
паспорта, который выдаётся 
на десять лет, и регистрации 
транспортного средства, – 
пояснила директор мФц ря-

занской области лия лукья-
нова.

новый многофункциональ-
ный центр работает в тор-
говом центре ежедневно с 
десяти утра до девяти часов 
вечера.

Яна Арапова

весна диктует повестку
правительство региона определило первоочередные задачи 

в атмосферу. Это пример, 
как работать заводам в це-
лом, в том числе и по замене 
импортных товаров отечес-
твенными, – отметил Павел 
Малков.

К выстраиванию произ-
водства здесь подошли ком-
плексно. В эпоху, когда сан-
кций не было, активно заво-
зилось оборудование, чтобы 
как можно более эффективно 
локализовать производство 
и приблизить технологии к 
полному циклу на рязанской 
земле. Такой подход страте-
гически был выгоден всегда, 
а с учётом реалий последних 
лет стал принципиально важ-
ным и даже образцовым для 
многих предприятий. Кол-
лектив достаточно молодой. 
Многие сотрудники участву-
ют в модернизации произ-
водства, предлагают ориги-
нальные решения. На каж-
дом этапе создания аккуму-
ляторов стараются повысить 
эффективность и технологич-
ность производства. В цехах 
применяются новейшие сис-
темы обеспечения безопас-

ности сотрудников с учетом 
того, что работать приходит-
ся с материалами, содержа-
щими свинец. При этом, по 
утверждению руководства 
предприятия, экологические 
нормы соблюдаются полно-
стью и выбросов в окружаю-
щую среду не допускается. 

– Наша уникальность в 
том, что на одной площадке 
производятся и промышлен-
ные, и автомобильные акку-
муляторы. В Европе я такого 
не встречал. Есть также про-
дукты, которых нет у других 
предприятий в России, – ска-
зал Юрий Васильев.

В планах развития пред-
приятия – продолжать нара-
щивать объёмы и номенкла-
туру производства, осваивать 
новые рынки и технологичес-
кие направления. Есть даже 
вариант полного перехода 
на отечественную элемент-
ную базу по всем продуктам. 
К этому здесь стремятся. 

Михаил Скрипников 
Фото  

александра королёва

ству и следить за современ-
ными тенденциями. 

Программы активного 
долголетия работают и в 
России не один год. В Рязани 
поддержке пожилых граждан 
уделяют большое внимание 
и государственные структу-
ры, и бизнес. Часто они идут 
рука об руку. На счету коман-
ды «Энергии побед» – более 
двадцати фильмов об актив-
ных пенсионерах и сотруд-
ничество с министерством 
труда и социальной защиты 
Рязанской области, Союзом 
пенсионеров России, феде-
ральной программой «Моло-
ды душой» и национальными 
проектами России. Проект 
поддерживает огромное ко-
личество волонтёров: среди 
них – журналисты, операто-
ры, социологи, врачи, юрис-
ты, спортсмены… 

Социальная инициати-
ва «Энергия побед» – меди-
апространство для пенсио-
неров и про пенсионеров, 

в котором каждый может 
принести пользу. Фильмы, 
приключенческие книги, 
тематические социальные 
сети, вебинары для сохра-
нения здоровья, творческие 
мастер-классы и консульта-
ции врачей вовлекают лю-
дей преклонных лет в обще-
ственную жизнь, дают им 
импульс к движению вперёд, 
развитию творческих навы-
ков, поддержанию здоро-
вья – не только физического, 
но и эмоционального.

Сейчас можно уверенно 
сказать, что Рязань и Брест – 
города-побратимы в сфере 
социальной работы с людь-
ми серебряного возраста. 
Одинаково ценятся иници-
ативы, призванные помочь 
пенсионерам заботиться о 
своем здоровье, быть нужны-
ми, полезными и тем самым 
содействовать развитию об-
щества.

Пример Ольги Розалье-
вой – тому доказательство. 

Изумительно выглядящая 
женщина серебряного воз-
раста, в активе которой заня-
тия скандинавской ходьбой, 
танцами, составление генеа-
логического древа своей се-
мьи, видеосъемка и монтаж, 
изучение иностранных язы-
ков, администрирование. 
Она уверена, что её активная 
жизненная позиция необхо-
дима как пример для других 
пенсионеров.

Коллаборация российс-
кой «Энергии побед» и бело-
русского «Института третьего 
возраста» видится очень пер-
спективной. Впереди мно-
жество совместных проектов, 
и руководители обеих ини-
циатив Оксана Клементье-
ва и Анна Гмыра готовятся к 
активной работе – не только 
социальной, но и творческой. 
Это важное и нужное дело 
может быть обречено толь-
ко на успех. 

(Соб. инф.)
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определили лучшего
в рязани подвели итоги регионального этапа хV конкурса  
«воспитатель года россии»

в региональном этапе 
всероссийского про-

фессионального конкур-
са педагогов дошкольно-
го образования приняли 
участие тридцать педаго-
гов из двадцати пяти му-
ниципальных образова-
ний области. На главный 
приз конкурса претендо-
вали 24 воспитателя, че-
тыре учителя-логопеда и 
два музыкальных руко-
водителя.

Региональный этап кон-
курса традиционно состоял 
из трёх туров – заочного и 
двух очных. По итогам оч-
ных конкурсных испытаний 
шесть участников, набрав-
ших наибольшее количест-
во баллов в общем рейтинге, 
были признаны лауреатами и 
продолжили соревнование за 
звание победителя конкурса, 
который представит Рязан-
скую область на заключи-
тельном этапе в Московской 
области.

Победительницей стала 
воспитатель рязанского де-
тского сада № 38 Анастасия 
Костина. В профессии она 
более пяти лет. В свободное 

от работы время пишет де-
тские сказки. 

– Я пришла в детский сад 
помощником воспитателя, 
но уже через три месяца мне 
предложили отучиться и за-
нять должность воспитате-
ля, – рассказывает Анастасия 
Костина. – Сейчас могу с уве-
ренностью сказать, что ока-
залась на своем месте. Мне 
очень нравится моя работа. 
Дети вдохновляют меня на 
литературное творчество. Я 
пришла на конкурс со своей 
педагогической находкой – 
сама сочиняю сказки. В саду 
читаю их своим воспитан-
никам. Потом обсуждаем с 
ними заложенную в них мо-
раль, рисуем героев. 

Лауреаты удостоились 
премии губернатора Рязанс-
кой области. Награды вручи-
ла министр образования об-
ласти Ольга Щетинкина. 

– Конкурс – это взгляд на 
собственный опыт с высоты 
птичьего полета. Я думаю, 
что каждый из вас открыл для 
себя что-то новое, почерпнул 
опыт, нашел ответы на вопро-
сы, о которых раньше не заду-
мывался, – сказала она. – Ря-
занская педагогическая шко-

ла имеет большую историю, 
которая связана с именами 
выдающихся педагогов. Педа-
гоги дошкольного образова-
ния вносят достойную лепту 
в её развитие. Именно у нас в 
области есть абсолютный по-

бедитель конкурса «Воспита-
тель года в России». Это зна-
чит, что дорогу осилит иду-
щий и нам с вами по плечу 
самые высокие вершины. 

Яна Арапова 
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Качество общественного 
наблюдения отметили побы-
вавшие в Рязанской области 
представители Межпарла-
ментской Ассамблеи стран 
СНГ из Узбекистана и Кыр-
гызстана. Около трех тысяч 
наблюдателей дежурили в из-
бирательных комиссиях, боль-
шинство из них представляли 
Общественную палату облас-
ти и, по выражению замес-
тителя председателя ОП РО 
Ольги Вороновой, стали тем 
страховочным механизмом, 
который обеспечил соблюде-
ние избирательного законо-
дательства. Отмечалось, что 
политические партии в ходе 
этой кампании уделили на-
блюдению за голосованием 
всё же меньше внимания, чем 
общественные объединения, 
далеко не на всех участках их 
представители находились. 

После закрытия участков на 
свое заседание собрался Клуб 
политологов Рязанской облас-
ти. Все эксперты отметили та-
кие особенности минувших 
выборов, как небольшое ко-
личество обращений и жалоб 
(меры по ним принимались 
оперативно), высокую инфор-
мированность избирателей 
(система «мобильный УИК» 
принесла свои результаты), 

хорошую органи-
зацию голосо-
вания на дому. 
Активно голо-
совала на пре-
зидентских вы-
борах молодежь, 
и это не могло не 
отразиться на общей 
явке, составившей в Рязанской 
области почти 76 процентов. 

АлексАндр  
селивАнов,  
политолог, директор 
Рязанского филиала 
Российского общества 
«Знание»:

– Состоявшиеся выборы, 
по сути, носили характер ре-

ферендума о доверии действу-
ющему главе государства. Как 

всегда в случае с попытками 
вмешательства извне в наши 
выборы и попытками устроить 
провокации эффект оказался 
противоположным. Даже те, 
кто не собирался идти на вы-
боры, узнавая о том, 
что кого-то лиши-
ли права голоса, 
нарушив изби-
рательное пра-
во, принимали 
решение пой-
ти проголосо-
вать. Мы увиде-
ли беспрецедент-
ную явку. Кампания 
была интересной, во многом 
уникальной, а ее результаты, 
на мой взгляд, просто 
ошеломляющие.

Юрий 
 Мостяев,  
координатор 
Клуба 
политологов 
Рязанской 
области:

– Явка избирателей на новых 
российских территориях пре-
высила показатели регионов, 
которые всегда были в лиде-
рах. Теперь для нас это новый 
ориентир. Впервые выборы 
Президента проходили в фор-
мате трёхдневного голосова-
ния. Скорее всего, это тоже 
повлияло на высокий про-
цент явки. Ещё одним серьёз-
ным нововведением стало ис-
пользование дистанционно-
го электронного голосования 
в 28 регионах и Москве. Из 
особенностей минувшей из-

бирательной кампании мож-
но отметить некий консенсус 
среди кандидатов по вопросам 
оценки СВО, что позволило не 
выходить за красные линии и 
избежать черного пиара. 

нАтАлья ГришинА, 
председатель 

Общественного штаба 
по наблюдению 
за выборами, 
председатель 
Общественной палаты 

Рязанской области: 

– Я хотела бы сказать слова бла-
годарности в адрес членов из-
бирательных комиссий. Они 
проделали колоссальную ра-
боту по сверке списков изби-

рателей и в дни голосования. 
Хорошо проявила себя сис-
тема «мобильных УИК» с 
поквартирным обходом 
граждан и предоставлени-
ем им всей информации 

по голосованию. Прекрас-
но работала система мобиль-

ного избирателя. Мы отметили 
высокую активность молодё-
жи на этих выборах. Огромное 
спасибо нашим общественным 
организациям, представителям 
политических партий, всем 
тем, кто направил своих на-
блюдателей на участки. Осо-
бую благодарность заслужива-
ют преподаватели и эксперты, 
подготовившие свыше трех 
тысяч общественных наблю-
дателей, и журналисты, качес-
твенно освещавшие все этапы 
выборного процесса. Работало 
огромное количество блогеров 
и волонтёров. Народ России 

продемонстрировал высокую 
гражданскую сознательность, 
умение сплотиться и быть ря-
дом друг с другом, понимать 
ответственность момента.

ольГА 
вороновА,  
член ОП РФ, 
заместитель 
председателя 
ОП РО: 

– Состоявшие-
ся выборы были 
больше, чем выбо-
ры. Это была экзистенциаль-
ная битва. Битва за выбор ис-
торического пути и будущего 
нашего народа. Большинство 
наших граждан голосовало не 
только за главу государства. 
Они голосовали и за Верхов-
ного главнокомандующего. 
Понятно, что у действующе-
го Президента здесь не было 
реальных соперников. Сразу 
после оглашения результатов 
выборов Запад перейдёт к сле-
дующей стадии электоральной 
войны. От дискредитации из-
бирательного процесса к де-
легитимизации этих выборов. 
Высочайший уровень легитим-
ности наших Президентских 
выборов ещё раз подчёркива-
ет, насколько сильно наше го-
сударство, едино и сплочённо 
наше общество, и объясняет, 
почему сегодня значительная 
часть мирового сообщества 
смотрит именно на Россию, 
видя в ней локомотив борьбы 
за многополярный мир.

Фото Димитрия Соколова
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актуально

акценты

В итоговом заседании 
общественного шта-

ба по наблюдению за вы-
борами приняли участие 
председатель облизбир-
кома дмитрий Боков, по-
литологи, общественные 
наблюдатели. 

Дмитрий Александрович 
Боков осветил те факторы, 
которые обеспечили легитим-
ность избирательной кампа-
нии. Он отметил, что кампа-
ния дала пищу для размыш-
лений по совершенствованию 
избирательного процесса. 

Если использование комплек-
сов обработки избирательных 
бюллетеней не вызывает ни у 
кого вопросов, то система дис-
танционного электронного 
голосования ещё не в полной 
мере воспринята всеми поли-
тическими партиями, депу-
татами, и здесь предстоит до-
стичь консенсуса. 

Политолог Александр Се-
ливанов отметил уверенную 
работу общественных наблю-
дателей и их возросшую компе-
тентность. Он обратил внима-
ние на то, как серьёзно измени-
лось общество, проиллюстри-

ровав свои выводы примером. 
Если раньше мы видели длин-
ные очереди в новые точки 
«Макдональдса», то теперь ви-
дим очереди на участки для го-
лосования за рубежом и боль-
шое количество людей, желаю-
щих сдать кровь и помочь тем, 
кто стал жертвой трагедии. 
«Это свидетельство единения 
всего Русского мира», – сделал 
вывод политолог. 

Наблюдатели, присутство-
вавшие на участках № 924, 
917, 306, 386, были единодуш-
ны в том, что выборы прошли 
честно, спокойно, в доброже-

лательной обстановке и при 
большой явке избирателей. 

Член ОП РФ Ольга Воронова 
говорила о том, что итоги выбо-
ров фактически ознаменовали 
новую политическую реаль-
ность, определили вектор раз-
вития страны и всего мира.

«Никакие обстоятельства 
не смогут изменить курс стра-
ны на отстаивание государс-
твенного суверенитета. Наше 
единство ничто не сможет по-
колебать. Новая политичес-
кая реальность ставит новые 
задачи перед политическими 
партиями. Особенностью этих 

выборов стал крепкий меж-
партийный консенсус по важ-
нейшим направлениям внут-
ренней и внешней политики, 
обозначенным Президентом. 
Теперь политическим парти-
ям предстоит вырабатывать 
стратегию для дальнейших 
электоральных циклов, и эта 
стратегия потребует новых 
решений в условиях специаль-
ной военной операции», – ска-
зала Ольга Воронова.

«Результаты выборов долж-
ны послужить аналитической 
базой для дальнейшей работы 
по укреплению суверенитета 

страны и сплочению общества 
в решении задач, о которых го-
ворил Президент в своем Пос-
лании Федеральному собра-
нию. Мы видим, что попытки 
террористов внести в обще-
ство разлад не приносят ре-
зультатов, достигнутое единс-
тво поколебать невозможно. 
Президентская кампания по-
казала, что доверие к выборам 
со стороны всего гражданского 
общества выросло», – заключи-
ла председатель ОП РО, руко-
водитель Общественного шта-
ба по наблюдению за выбора-
ми Наталья Гришина.

крымская весна
Под лозунгом «Россия, Крым, Севастополь. 10 лет в 
родной гавани» в рязанском Лесопарке состоялся 
праздничный концерт, посвящённый десятой годов-
щине воссоединения Крыма и Севастополя с Рос-
сийской Федерацией. Прозвучали патриотические 
выступления, песни и стихи о любви и преданности 
Родине, героизме и единстве народа. На митинге 
выступили губернатор Павел Малков, заместитель 
председателя РРО «Российское военно-историчес-
кое общество», капитан II ранга Александр Трушин, 
член Общественной палаты РФ, заместитель пред-
седателя ОП РО Ольга Воронова, ветеран специ-
альной военной операции, член Общественной па-
латы Рязанской области, заместитель начальника 
кафедры физической и горной подготовки РГВВДКУ 
им. генерала армии В.Ф. Маргелова Роман Игол-
кин. Разделить радость 10-летней годовщины вос-
соединения Крыма с Россией пришли представите-
ли Рязанского Комитета семей воинов Отечества, 
регионального филиала Государственного Фонда 
поддержки участников СВО «Защитники Отечест-
ва», ветеранских, национальных и молодежных объ-
единений, профессиональных и творческих союзов, 
трудовых коллективов, политических партий, регио-
нальных и муниципальных органов власти, курсанты 
и студенты рязанских вузов.

рязанские нко 
на выставке «россия»
На площадке выставки «Россия» на ВДНХ про-
шел День НКО, организованный Фондом прези-
дентских грантов. Представители некоммерческих 
организаций, Общественной палаты Рязанской 
области встретились с первым заместителем ру-
ководителя Администрации Президента Россий-
ской Федерации Сергеем Кириенко. Вместе с 
генеральным директором Фонда президентских 
грантов Ильей Чукалиным обсудили практики не-
коммерческого сектора, вопросы федеральной 
поддержки общественных инициатив, взаимодейс-
твия НКО и СМИ. На стенде Рязанской области 
демонстрировались презентации некоммерческих 
организаций – получателей федеральных и регио-
нальных грантов, благодаря которым развивают-
ся проекты, направленные на включение молодых 
людей с ментальной инвалидностью в разные сфе-
ры жизнедеятельности, на обучение специалистов 
технологиям помощи семьям, в том числе прием-
ным, развитие родительских компетенций.

«Добро.центр» – теперь  
в «горьковке»
Торжественное открытие нового «Добро.Центра» 
прошло в областной библиотеке имени Горького. 
Председатель комитета по делам молодёжи Ря-
занской области Виталий Косачев поблагодарил 
директора библиотеки Наталью Гришину: «Биб-
лиотека всегда была точкой притяжения молодых 
людей, которые чувствуют себя здесь как дома». 
В 2023 году открылось шесть «Добро.Центров» в 
муниципальных образованиях области. Это не-
большие помещения, но очень уютные, которые 
притягивают молодых людей, желающих работать 
на благо родного края.
Виталий Косачев дал старт работе двух региональ-
ных школ: волонтёров науки «Внуки Циолковского» 
и волонтёров культуры #ВДЕЙСТВИИ.
– У нас уже около года существует движение во-
лонтеров науки Рязанской области. Сегодня мы со-
здаём ресурсный центр по поддержке научного во-
лонтёрства на базе библиотеки Горького. Планиру-
ется совместный проект с Русским географическим 
обществом и с «Росатомом», – сказал координатор 
волонтёров науки области Никита Попов.

Ирина Баранова

найДи себя в списках
Очередной семинар для НКО прошел в рязанс-
ком Доме общественных организаций. Участники 
обсудили актуальные вопросы, касающиеся про-
ведения конкурсного отбора на получение субси-
дий за счёт средств областного бюджета и Фонда 
президентских грантов на реализацию социально 
значимых проектов.
В 2024 году на эти цели из областного бюджета 
выделено свыше 11 миллионов рублей. Такая же 
сумма будет предоставлена Фондом президент-
ских грантов.
В ходе семинара были рассмотрены порядок и ус-
ловия участия социально ориентированных НКО 
в конкурсных отборах. А также актуальные воп-
росы подготовки заявок по таким направлениям, 
как социальное обслуживание, социальная подде-
ржка и защита граждан, охрана здоровья граждан, 
пропаганда здорового образа жизни, поддержка 
семьи, материнства, отцовства и детства, сохра-
нение исторической памяти, укрепление граждан-
ского единства, гармонизация межнациональных 
отношений, развитие казачества на территории 
Рязанской области. Приём заявок на участие в 
конкурсных отборах продлится до 18 апреля вклю-
чительно на сайте рязань.гранты.рф.

Яна Арапова

Больше, чеМ выБоры
СИСТЕМА ОБщЕСТВЕННОГО НАБЛюДЕНИя ОБЕСПЕЧИЛА ДОСТОВЕРНОСТь И ЛЕГИТИМНОСТь РЕЗУЛьТАТОВ ГОЛОСОВАНИя НА ПРЕЗИДЕНТСКИХ 
ВыБОРАХ

клуб политологов области обсуждает итоги выборов

«Г лавный итог состоявшихся выборов – это их леги-
тимность», – сказал председатель облизбиркома 

дмитрий Боков на заключительной пресс-сессии в об-
щественном штабе по наблюдению за выборами. весь 
избирательный процесс – от подготовки избирательных 
участков к выборам до подсчета голосов и передачи 
протоколов по каналам связи в облизбирком – контро-
лировали наблюдатели от общественной палаты об-
ласти, политических партий, общественных объедине-
ний. и они справились с этой задачей на все сто. Помог, 
конечно, накопленный опыт. как рассказала член оП 
рФ и оП ро ольга воронова, рязанская область в 2017 
году вошла в число пилотных регионов по организации 
общественного наблюдения на выборах. После успеш-
но проведенного эксперимента был принят федераль-
ный закон, наделивший общественные палаты регио-
нов полномочиями по подготовке наблюдателей и кон-
тролю за голосованием. 

338 камер работало в режиме прямого эфира  
на избирательных участках области. трансляция 

велась на мониторы Центра общественного наблю-
дения, и любой желающий мог увидеть, как идет 

голосование

новая политическая реальность
РяЗАНСКИЕ ПОЛИТОЛОГИ И ОБщЕСТВЕННыЕ НАБЛюДАТЕЛИ ДАЛИ ОЦЕНКУ ПРЕЗИДЕНТСКОЙ ИЗБИРАТЕЛьНОЙ КАМПАНИИ
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Развитию местного са-
моуправления и не-

коммерческих органи-
заций была посвящена 
научно-практическая 
конференция, на кото-
рую пригласили актив-
ных представителей МСУ 
и НКО. 

Первый заместитель пред-
седателя правительства об-
ласти Анна Рослякова побла-
годарила общественников за 
работу от имени губернатора 
Павла Малкова. А министр 
территориальной политики 
области Жанна Фомина отме-
тила, что формат встречи был 
выбран самими участниками, 
которые хотят получать зна-
ния и навыки для реализации 
собственных проектов. 

«Гражданское общество 
без опоры на местное са-
моуправление не может ре-
шить свои важные задачи, 
а местное самоуправление 
без участия общественности 
рискует превратиться в бю-
рократическую структуру, 
оторванную от нужд людей. 
Наша сила – в единстве, и 
этот форум тому подтверж-
дение», – обозначила идею 
встречи член ОП РФ, замес-
титель председателя ОП РО 
Ольга Воронова. 

ОбщеСтвеННых 
движеНий СтаНОвитСя 
бОльше
Ольга Ефимовна выступила 
с обзором основных тенден-
ций гражданского общества 
в регионе. Сегодня оно пред-
ставлено множеством неком-
мерческих организаций – 
ветеранских, молодёжных, 
женских, национальных, эко-
логических, профсоюзных, 
военно-патриотических, ка-
зачьих… Активно действует 
Совет муниципальных об-
разований области и регио-
нальное отделение Общерос-
сийского народного фронта, 
Общественные советы при 
органах местного самоуп-
равления и органах государс-
твенной власти.

«Не случайно на итоговом 
Форуме «Сообщество», кото-
рый проходил в Москве под 
эгидой Общественной пала-
ты Российской Федерации, 
министерству территори-
альной политики и министру 
Жанне Александровне Фоми-
ной была вручена Почётная 
грамота за успешную сис-
темную работу региональной 
власти с некоммерческими 
организациями, – отметила 
Ольга Воронова. – Яркой при-
метой нашего времени стало 
появление новых обществен-
ных движений, гражданских 
институтов. Среди них – дви-
жение «Всё для Победы», сис-
тема муниципальных обще-
ственных штабов «Мы вмес-
те», Комитет семей воинов 
Отечества. В актив этого Ко-

митета вошли вдовы Героев 
России. Сегодня они в первом 
ряду лидеров общественного 
мнения, и это признак глу-
бокого уважения к ним со 
стороны российских граж-
дан. Созданы новые обще-
ственные благотворительные 
фонды. Так, Фонд «Форпост», 
который возглавляют дирек-
тор областной библиотеки 
имени Горького Наталья Ни-
колаевна Гришина и ее пер-
вый заместитель Александр 
Александрович Просин, ре-
гулярно отправляет в зону 
боевых действий гумани-
тарную помощь, различные 
виды военного снаряжения 
и технику для выполнения 
боевых задач. Очень важно, 
что появилась такая полезная 
сетевая группа, как «Друж-
ная Рязань» (руководитель 
Т.В. Терешонкова). В ней уже 
более 400 участников. Среди 
них много женщин, которые 
вяжут, пекут, шьют и отправ-
ляют в зону СВО всё, что они 
сделали своими руками. Ак-
тивно работают женсоветы. 
Мы с восхищением наблюда-
ем за деятельностью Альби-
ны Павловны Егоровой. Она 
выезжала на прифронтовую 
территорию. Её энтузиазм 
просто поражает. 

Набирает обороты и мас-
совость волонтёрское дви-
жение в области. У нас дейс-
твует 700 добровольческих 
организаций и 95 тысяч во-
лонтеров.  

Ещё одна наша гордость – 
ТОСы. Как известно, Рязань 
была инициатором и лиде-
ром тосовского движения в 
стране, этот опыт отмечался 
на уровне Общественной па-
латы РФ. На конец 2023 года 
у нас в регионе было заре-
гистрировано 175 комитетов 
ТОС. Общественная палата 
всегда внимательно следит 
за работой сельских старост. 
Их в области более тысячи. 
Замечательные люди! Самые 
близкие к земле».

Первые ПОМОщНиКи
Старост на форум, естествен-
но, тоже пригласили, а луч-
шим из них вручили регио-
нальные награды. Представи-
тели этого первичного звена 

местного самоуправления за-
ряжали своим оптимизмом. 
Но и о проблемах не забыва-
ли сказать журналистам.

«Снег выпал – радуйся, 
возьми лопату и почисти своё 
село. Погода дала тебе воз-
можность оторваться от гад-
жета!» – рассуждает староста 
села Ходынино Рыбновского 
района Виктор Лобанов. На 
этом посту он уже 10 лет, по-
могает справляться землякам 
с бытовыми трудностями. А 
еще возглавляет районный 
участок ФГБУ «Госсорткомис-
сия». «Конечно, проблем в де-
ревнях хватает, – признаётся 
староста. – И главная из них – 
сокращение численности на-
селения. Раньше наш госсорт- 
участок местным жителям 
по 15–20 тонн зерна разда-
вал, а в этом году спроса нет, 
склады заполнены. Немно-
го осталось людей, которым 
по силам держать подсобное 
хозяйство. А кто-то просто 
ленится заводить кур и по-
росят. Если бы здесь актив-
ность была на высоте, разве 
столкнулись бы мы сегодня 
с проблемой подорожания 
яиц и мяса? Хочется, чтобы 
здоровая крестьянская жил-
ка не исчезала, тогда и село 
будет жить, и полезных ини-
циатив прибавится», – заклю-
чил Виктор Иванович.

Лучшим старостой 2023 
года признан Виктор Ячмен-
ников из деревни Безлычное 
Захаровского района.

На своем посту он уже вто-
рой срок, жители довольны 
деловой хваткой земляка, от-
мечают его за неравнодушие 
и отзывчивость, а он благода-
рит односельчан за помощь: 
«У нас одна большая команда, 
которая работает на резуль-
тат и пытается сделать жизнь 
в деревне лучше».

Жители создали чат в мес-
сенджере, где обмениваются 
новостями. Соответственно, 

о любой беде сразу становит-
ся известно. Занесло дорогу, 
отключили свет или убежала 
из дома любимая собака – тут 
же летят сигналы по инстан-
циям, а староста, глава посе-
ления и активисты начинают 
действовать. В Безлычном ор-
ганизовали пожарную коман-
ду, народную дружину, обус-
троили детский игровой го-
родок, пруд и площадки для 
сбора ТБО, провели ремонт в 
клубе, воспользовавшись про-
граммой местных инициатив, 
и теперь собираются ремон-
тировать его снаружи – для 
этого снова нужно участво-
вать в программе. Сил у Вик-
тора Ячменникова хватает и 
на общественную работу, и на 
преподавание в школе, хотя 
возраст у него почтенный – 
скоро исполнится 70 лет. 

Победителям конкурса на 
лучшего старосту вручили де-
нежные премии в размере 20, 
30 и 50 тысяч рублей.

Найти СвОй реСУрС
Тот же Виктор Ячменников на 
собственном опыте убедился, 
как это важно – принимать 
участие в региональных про-
граммах и получать финан-
сирование. На это настраи-
вали и членов общественных 
организаций. О проектной 
деятельности СОНКО расска-
зала заместитель директора 
Дома общественных органи-
заций Татьяна Штонда.

Некоммерческие органи-
зации могут получить под-
держку не только специа-
лизированных Фондов, но и 
крупных организаций, про-
мышленных корпораций, 
которые тоже проводят кон-
курсы на реализацию специ-
альных проектов для НКО, 
физических лиц и бюджет-
ных организаций. Активно 
способствуют реализации 
значимых проектов Фонд 
президентских грантов, Пре-

зидентский фонд культур-
ных инициатив, Фонд подде-
ржки детей, Фонд Тимченко, 
Фонд поддержки и развития 
филантропии, Фонд подде-
ржки публичной диплома-
тии и другие. В мессендже-
ре Telegram есть группа «Ка-
питан грантов» – это своего 
рода агрегатор новостей для 
тех, кто ищет финансирова-
ние для своих проектов. В 
группе регулярно, практичес-
ки в ежедневном режиме пуб-
ликуется информация о кон-
курсах социальных проектов 
и требованиях к ним. Есть 
и другой полезный ресурс – 
портал АСИ – «Агентства со-
циальной информации». 

«Что такое грант? Это ин-
вестиция в решение социаль-
ных вопросов. Для того что-
бы получить эту поддержку, 
руководители СОНКО долж-
ны обладать специальны-
ми знаниями. Получить их 
можно в Ресурсных центрах 
и Доме общественных орга-
низаций», – сообщила Тать-
яна Николаевна.

«Одна из распространён-
ных ошибок – это подмена 
социального проекта зада-
чами уставной деятельнос-
ти. Организациям кажется, 
что их деятельность – это 
и есть социальный проект. 
Нужно понимать, что любой 
проект имеет свои времен-
ные рамки, начало и конец. 
И нацелен на конкретный 
результат, на определенную 
социальную группу. Всё это 
нужно иметь в виду при под-
готовке заявки на грант, и 
чем четче прописываются 
задачи и ожидаемый эффект, 
тем лучше», – рассказала Та-
тьяна Штонда.

Необходимых обществу 
проектов реализуются сотни, 
но лишь единицы НКО пода-
ют заявки на федеральные 
гранты. Так, в 2022 году Пре-
зидентские гранты получили 
пять соискателей. «Давайте 
будем активнее участвовать в 
конкурсах, смелее выдвигать 
предложения, а Ресурсные 
центры, Дом общественных 
организаций, Клуб «Эксперт-
ное сообщество» помогут эти 
идеи довести до уровня проек-
тов и получить финансирова-
ние на их реализацию», – при-
звала лидеров НКО замминис-
тра территориальной полити-
ки Наталья Артонкина.

Об опыте работы своих 
НКО рассказали руководи-
тель регионального отделе-
ния Комитета семей воинов 
Отечества Людмила Ягида-
рова, директор касимовской 
автономной некоммерческой 
организации «Время провин-
ции» Тамара Калинина, ди-
ректор НКО «Музей женских 
ремесел «Шили-были» Елена 
Венедиктова, директор Цент-
ра социальной помощи «Доб-
рое дело» Ольга Постникова, 
другие приглашенные.

Выпуск подготовил Димитрий Соколов 

подробности приоритеты

доброе дело
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За шесть лет финансирование программы под-
держки местных инициатив в рязанской облас-
ти увеличилось в 32 раза. а поскольку возмож-
ностей для поддержки НКО и тОСов становится 
больше, активистов общественных организаций 
призвали проявлять больше инициативы – раз-
рабатывать социально значимые проекты и вы-
двигать их на соискание грантов, субсидий.

В рязани этот необыч-
ный волонтёрский от-

ряд действует уже боль-
ше года. штаб-квартира 
волонтёров – в неболь-
шой старой кузне на ок-
раине города. её не-
сколько лет назад арен-
довал кузнечных дел 
мастер вадим Гаврило-
вич дыкин.

– Группу волонтёров в этой 
кузне мы стали собирать с пер-
вых дней специальный воен-
ной операции. Кто-то прихо-
дил, потом уходил, подтяги-
вались новые люди. Со вре-

менем сформировался костяк 
надёжных людей, понимаю-
щих, для чего они сюда при-
ходят и почему поддержива-
ют наших бойцов в ходе СВО. 
В этой группе есть сварщики 
и те, кто очень хотел помочь 
и научился варить. Девушки 
в нашей группе выполняют 
роль связных, сопровождают 
нашу продукцию при перевоз-
ке, а в кузне помогают что-то 
подвинуть, перенести. Без та-
ких преданных делу людей ни-
чего не получилось бы, – гово-
рит Вадим Дыкин.

Помимо печек, волонтё-
ры делают котлы, куют ско-

бы, которые идут на сборку 
блиндажей.

Оксана Анискина приез-
жает в Рязань из небольшого 
сараевского села Боголюбо-
во. Там она заведует местным 
Домом культуры.

– Когда я узнала про ста-
рую кузню, начала собирать 
ненужные людям газовые бал-
лоны, организовывала транс-
порт, привозила их сюда. 
Если была нужна картош- 
ка, мы собирали её по сёлам 
и отправляли бойцам. Только 
что мы отправили несколь-
ко коробок с лекарствами от 
простуды. Мне во многом по-

ГраНты для аКтивиСтОв
ЕжЕгодно В области РЕализуются сотни социально значимых пРоЕктоВ, но лишь дЕсятки –  
на сРЕдстВа фЕдЕРальных гРантоВ. а это Важный РЕсуРс поддЕРжки гРажданских инициатиВ,  
и нужно умЕть пользоВаться пРЕдостаВлЕнными Возможностями 

На полях форума

вклад в победу
РязанскиЕ ВолонтёРы-кузнЕцы помогают бойцам сВо

могает моя дочь, шестиклас-
сница Лиза, – говорит Оксана 
Анискина.

Не оставляет волонтёров 
без внимания председатель 
Рязанской областной вете-
ранской организации Нико-
лай Войтков. Он действует 
как настоящий замполит в 
армии. Приехал в кузню, вру-
чил волонтёрам благодарс-
твенные письма от Совета 
ветеранов и медали «За рат-
ную доблесть», «За ВДВ», «За 
службу в Воздушно-десант-
ных войсках».

– Волонтёры заняты очень 
важным и благородным де-
лом. Они помогают нашим 
бойцам, участвующим в спе-
циальной военной операции. 
Помощь фронту мирное насе-
ление оказывало и в годы Ве-
ликой Отечественной войны, 

приблизив Победу. В наши 
дни размах этой помощи, 
может быть, пока не столь 
широк, но каждый, кто по-
могает, делает это от чистого 
сердца, и таких помощников 
в Рязанской области нынче 
многие тысячи. Спасибо им 
огромное, – говорит Нико-
лай Войтков.

Большую работу по по-
иску спонсоров проводит 
бывший командир 137-го 
гвардейского парашютно-
десантного полка Василий 
Георгиевич Серебряков. Ко-
ординирует деятельность во-
лонтёров Александр Шапош-
ников, бывший заместитель 
командира 137-го гвардейс-
кого парашютно-десантного 
полка по тылу.

Вячеслав Астафьев

т ретий всероссийский 
форум «рязанская се-

мейная губерния – креп-
кая семья» стал площад-
кой для обмена лучшими 
практиками в решении 
актуальных демографи-
ческих проблем.

В Рязанской области рас-
тет число родителей, воспи-
тывающих трех и более де-
тей, принимаются меры по 
их поддержке. Например, 
открыли многофункциональ-
ный семейный центр, реаби-
литационный центр для се-
мей с детьми-инвалидами, 
активно строят школы и де-
тсады. В помощь молодым 
мамам реализуется проект 
«Семья и карьера».

В библиотеке имени 
Горького, на площадках фо-
рума собрались многодет-
ные родители, родители де-
тей-инвалидов, предприни-
матели, законодатели, об-
щественники, представите-
ли профильных областных 
министерств, организаций, 
в том числе из других реги-
онов России, духовенство. 
Видеообращения участни-
кам направили заместитель 
председателя Государствен-
ной Думы Анна Кузнецова и 
первый заместитель минист-
ра труда и социальной защи-
ты РФ Ольга Баталина. При-
ветствуя участников форума, 
первый заместитель предсе-
дателя Комитета Госдумы 
РФ по защите семьи, вопро-
сам отцовства, материнства 
и детства, координатор пар-
тийного проекта «Крепкая 
семья» Татьяна Буцкая рас-
сказала о мерах поддержки 
семьи на федеральном уров-
не в рамках объявленного 
Президентом Владимиром 
Путиным Года Семьи. От 
имени губернатора гостей и 
участников приветствовала 
заместитель председателя 
правительства региона На-
талья Суворова.

«Отрадно, что в Рязанской 
области растёт число родите-
лей, которые воспитывают 
трёх и более детей. Принима-
ются меры по их поддержке, 
и в регионе действует систе-
ма социального кураторства. 

Под патронажем находятся 
более 20 тысяч многодетных 
семей», – сказала Анна Кузне-
цова. «Многодетность, боль-
шая многопоколенная семья 
должны стать нормой, обра-
зом жизни для всех народов 
России. Рязанская область 
в тренде этой важной демо-
графической тенденции. За 
пять лет число многодетных 
семей в регионе увеличилось 
на 32 %», – сделала акцент 
Ольга Баталина.

Лучшие многодетные се-
мьи получили Благодарс-
твенные письма. На Форуме 
прошла презентация проекта 
«Открытый родильный дом», 
направленного на популяри-
зацию материнства. Свиде-
тельства соискателя статуса 
«Открытый родильный дом» 
и автомобильные кресла для 
перевозки новорожденных 
получили руководители пе-
ринатального центра, роддо-
ма № 2 Рязани, Скопинского, 
Касимовского, Сасовского и 
Шацкого медицинских цен-
тров, а также Новомичурин-
ской больницы. Автокресла 
в медучреждениях можно 
будет взять в прокат, чтобы 
довезти ребенка до дома, а 
статус открытого роддома 
предполагает популяриза-
цию врачами грудного вскар-
мливания, вежливость пер-
сонала, помощь родителям в 
подготовке к родам.

Работали дискуссионные 
площадки «Открытый ро-
дильный дом», «Траекторная 
комплексная реабилитация 
семей с детьми с ОВЗ и ин-
валидностью», «Семейные 
ценности и традиции – фун-
дамент крепкой семьи», «Об-
мен опытом производителей 
детских игрушек» и «Семья – 
меры поддержки. Демогра-
фия». Участники обсуждали 
вопросы совершенствования 
системы продвижения тради-
ционных семейных ценнос-
тей, духовно-нравственной 
защиты детей, просветитель-
ской работы с родителями и 
другие проблемные темы.

На площадке «Семейные 
ценности и традиции – фун-
дамент крепкой семьи» об-
судили вопросы о ценностях 
преемственности поколе-

ний, адаптации приемного 
ребенка к новым жизнен-
ным условиям в семье, эт-
нокультурной социализации 
ребенка.

В программе форума, про-
водившегося в рамках пар-
тийного проекта «Единой 
России» «Крепкая семья», на 
одной из площадок выстрои-
ли траекторию комплексной 
реабилитации семей с осо-
бенными детьми и детьми с 
инвалидностью. Директор 
Центра социального разви-
тия Наталья Барышова пре-
зентовала обновленное уч-
реждение.

В Центре составляют ин-
дивидуальную программу 
реабилитацию детей с осо-
бенностями развития и по-
могают раскрыть творческие 
способности ребенка.

Форум сопровождали те-
матические выставки. В част-
ности, фотовернисаж «Жена 
Героя». Галерея портретов 
женщин, связавших свою 
судьбу с защитниками Оте-
чества: солдатами, офицера-
ми, добровольцами. На фото-
выставке «Семейная аллея» 
представили многодетные 
семьи региона.

Рязанские предприятия 
познакомили гостей форума 
с лучшими корпоративными 
практиками поддержки мно-
годетных семей, профилак-
тики заболеваний, социаль-
ными проектами родителей, 
которые не только являются 
примером в воспитании под-
растающего поколения, но и 
преуспевают во всех сферах 
деятельности.

Форум был нацелен на ре-
шение задач нацпроекта «Де-
мография». Среди ключевых 
целей нацпроекта – подде-
ржка семей с детьми, увели-
чение ожидаемой продолжи-
тельности здоровой жизни, 
снижение смертности насе-
ления старше трудоспособно-
го возраста, формирование в 
обществе культуры здорово-
го образа жизни, а также мо-
тивации на отказ от вредных 
привычек и регулярные заня-
тия спортом.

#всейсемьей  
#годсемьи62

Норма жизни
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экономика: пути развития

Михаил пронин  

Уполномоченный  
по защите прав 
предпринимателей  
в рязанской 
области

ваЖноСтЬ ДиаЛоГа

в адрес уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в рязанской 

области обратилось рязанское предпри-
ятие, осуществляющее производство 
строительных материалов, с жалобой 
на административные барьеры, препятс-
твующие реализации инвестиционного 
проекта по расширению производства. 

С целью реализации инвестиционного проекта 
предприятие в 2018 году арендовало у города 
дополнительный земельный участок. В связи с 
длительностью административных процедур, а 
также по иным причинам реализация инвести-
ционного проекта затянулась, при этом срок 
аренды земельного участка, которым компа-
ния фактически не успела воспользоваться, 
истёк. Возникла необходимость оформления 
новой аренды земельного участка и подписа-
ния соглашения о реализации инвестицион-
ного проекта. 

Однако городская администрация потребова-
ла плату за фактическое пользование земель-
ным участком и обратилась в суд. Предпри-
ятие выразило несогласие с этими требовани-
ями, ссылаясь на то, что участок не находился 
в эксплуатации.

Таким образом, между властью и предприни-
мателем возник спор, который препятствовал 
подписанию нового договора аренды земельно-
го участка и инвестиционного соглашения.

Для устранения барьеров и выстраивания диа-
лога было принято решение прибегнуть к ме-
диации и выступить посредником между сто-
ронами.

Медиация – особый вид переговоров, при ко-
тором нейтральный посредник помогает сто-
ронам в конфликте найти взаимовыгодное 
решение. Грамотный подход к решению воп-
росов выгоден обеим сторонам – он позволя-
ет выявить имеющиеся у сторон друг к другу 
вопросы.

В работе института уполномоченного этот инс-
трумент является неотъемлемым по выстраива-
нию диалога между бизнесом и властью.

О сложившейся ситуации было незамедли-
тельно доложено руководству региона. По 
данному вопросу были проведены встречи с 
представителями заинтересованных ведомств 
и инвестором, а затем состоялась встреча, на 
которой инвестор и представитель городской 
администрации пришли к взаимному согла-
шению в присутствии регионального руко-
водства. 

После этого предприятие оплатило задолжен-
ность перед городом, а городская администра-
ция отказалась от исковых требований в суде и 
согласовала инвестиционный проект.

Этот случай – далеко не единственный, ког-
да аппарат уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Рязанской области ус-
пешно применял медиацию для решения про-
блем бизнеса.

Для реализации проекта необходимо было пре-
доставить земельный участок без торгов под 
строительство производства. Сроки согласо-
вания по предоставлению земельного участка 
затянулись на месяцы. В связи с чем руководс-
тво предприятия было вынуждено вновь обра-
титься к уполномоченному. 

После нашего обращения в профильное ве-
домство удалось ускорить сроки согласования 
необходимой документации. С правительством 
Рязанской области было заключено соглаше-
ние о сотрудничестве. Предприятие взяло на 
себя обязательство по строительству произ-
водства строительных материалов с ориенти-
ровочным объемом инвестиций 125 млн руб-
лей в 2024–2027 гг., с созданием новых рабо-
чих мест.

Стоит отметить, что расширение производс-
тва представляет собой процесс увеличения 
количества факторов производства, которые 
непосредственно задействуются предприяти-
ем в ходе хозяйственной деятельности. В дан-
ном случае это новое строительство, расши-
рение и переустройство действующих цехов и 
других производственных объектов, которое 
будет способствовать дальнейшему развитию 
направления и повышению уровня самообес-
печенности региона продукцией местного про-
изводителя. 

На сегодняшний день земельный участок вы-
делен, начато строительство.

Пожелаем предприятию успешной реализации 
перспективного проекта, которая позволит со-
здать дополнительные рабочие места и увели-
чить налоговые отчисления компании более 
чем в пять раз.

пряМая речЬ

Умножать успех в сельском 
хозяйстве помогут удобрения 
рязанские аграрии внедряют новые технологии минерального питания растений

р язанская область готова к 
весеннему севу. общая по-

севная площадь ожидается 
рекордной за последние чет-
верть века – 1 млн 130 тыс. гек-
таров. об этом губернатор ре-
гиона павел Малков заявил на 
агропромышленном форуме 
«весенний сев 2024».

В рамках форума состоялась вы-
ставка, на которой было представ-
лено всё необходимое для повыше-
ния эффективности земледелия: 
сельхозтехника, оборудование и 
технологии от ведущих компаний, 
семена, средства защиты растений 
и минеральные удобрения – сла-
гаемые и множители успеха в сов-
ременном АПК. Как грамотно ими 
пользоваться, делились опытом ав-
торитетные эксперты.

КоМпЛеКСные решения – 
ДвиГатеЛЬ проГреССа
В сфере минерального питания рас-
тений новые технологии предста-
вила компания «ФосАгро-Регион», 
российская сеть дистрибуции мине-
ральных удобрений (входит в Груп-
пу «ФосАгро»).

В Рязанской области она рабо-
тает с 2020 года, прямые поставки 
«витаминов плодородия» аграриям 
обеспечивает региональная компа-
ния сети «ФосАгро-Тамбов». За эти 
годы областной АПК вышел на мак-
симальные урожаи зерна и маслич-
ных культур.

Компания развивает комплек-
сный подход: помимо минераль-
ных удобрений, предоставляет аг-
рономические сервисы, которые 
повышают эффективность расте-
ниеводства, а с этого года также 
обеспечивает аграриев и семенами 
отечественной селекции. Эксперты 
«ФосАгро-Регион» консультируют 
сельхозпроизводителей в подборе 
сортов и гибридов сельхозкультур, 
локализованных в определенных 
почвенно-климатических условиях 
и адаптированных для агротехноло-
гии конкретного хозяйства. А по-
добранные с учетом сортовых осо-
бенностей и прочих факторов сис-
темы минерального питания обес-
печивают синергетический эффект, 
что позволяет получать урожаи на 
стабильно высоком уровне.

В июле прошлого года генераль-
ный директор «ФосАгро-Регион» 
Андрей Вовк и губернатор Рязанс-
кой области Павел Малков подпи-
сали соглашение о сотрудничестве, 
в рамках которого компания откро-
ет новый центр дистрибуции мине-
ральных удобрений в Кораблинском 
районе. Он обеспечит накопление и 
хранение около 20 тыс. тонн мине-
ральных удобрений. Павел Малков 
высоко оценил значение будущего 
центра дистрибуции «ФосАгро-Ре-
гион» для Рязанской области: «Но-

вый инвестпроект востребован для 
дальнейшего развития сельского хо-
зяйства в регионе. Рязанский агро-
промышленный комплекс традици-
онно силен и активно развивается. 
Наши аграрии добиваются высоких 
показателей, только за последний 
год объемы производства увеличе-
ны на 16 %. Одним из приоритетов 
остается ввод в оборот неиспользу-
емых земель, поэтому потребность 
в минеральных удобрениях будет 
только расти. С открытием логис-
тического центра аграрии будут их 
оперативно получать».

 Ассортимент «ФосАгро-Регион» 
включает свыше 50 марок удобре-
ний «ФосАгро»: помимо гранули-
рованных азотных и фосфорсодер-
жащих марок представлены жидкие 
формы удобрений и новая марка 
водорастворимого аммофоса, кото-
рую можно применять во всех сис-
темах полива.

В новом центре дистрибуции аг-
рариям будут доступны современ-
ные агрономические сервисы ком-
пании по принципу «одного окна», 
то есть в одном месте сельхозпро-
изводители могут заказать любую 
услугу – от агрохимического обсле-
дования полей, которое эксперты 
компании проводят с помощью ав-
томатизированного оборудования, 
до составления высокоточных карт 
полей для дифференцированного 
внесения удобрений, а также на-
учно обоснованный подбор систем 
минерального питания растений.

уроЖай раСтет, 
пЛоДороДие СохраняетСя
Агрохимобследование почвы – сер-
вис «ФосАгро-Регион», востребо-
ванность которого на Рязанщине 
растет. Отбор проб эксперты ком-
пании проводят с помощью авто-
матизированного оборудования – 

почвенных пробоотборников. Это 
ускоряет процесс и повышает точ-
ность обследования. 

По результатам лабораторных 
исследований для каждого поля эк-
сперты составляют подробные реко-
мендации о системе минерального 
питания и точном внесении удобре-
ний. Такой подбор позволяет сокра-
тить расходы аграриев практически 
на треть и повысить урожайность 
на 10–25 %, а также способствует 
улучшению плодородия почвы. В 
среднесрочной перспективе гра-
мотно подобранная стратегия ми-
нерального питания позволяет по-
вышать общую капитализацию, то 
есть стоимость каждого конкретно-
го поля, переводя его в разряд более 
ценных земель. 

– Агрохимобследование почв – 
то, с чего мы начинаем работу по 
планированию системы минераль-

ного питания растений. В прошлом 
году мы воспользовались новым 
сервисом «ФосАгро-Регион», об-
следовали часть площадей и скор-
ректировали технологии. Это дало 
ощутимую прибавку урожайности. 
В этом году планируем новое обсле-
дование, уже на других полях, что-
бы в перспективе охватить 100 % 
площадей, – рассказал заместитель 
генерального директора ООО «Зо-
лотой Колос» Денис Мысин.

– Это одна из наших целей – что-
бы растениеводы не просто вноси-
ли минеральные удобрения в поч-
ву, но делали это правильно, в со-
ответствии с технологией «точного 
земледелия», которая предполагает 
совсем другие, кратно высокие по-
казатели по удельной урожайнос-
ти и валовому сбору продукции с 
полей. Агрохимобследование почв 
позволяет также более рационально 

вносить удобрения без их перерас-
хода, делает выращивание культур 
более наукоемким и стабильным, 
– говорит директор «ФосАгро-Там-
бов» Алексей Пешков.

Эксперты «ФосАгро-Регион» так-
же консультируют аграриев по воп-
росам ввода в оборот неиспользуе-
мых земель – эту работу в регионе 
губернатор объявил приоритетной. 
Агрохимобследование после очист-
ки площадей от сорной раститель-
ности помогает точно установить 
потенциал поля и спланировать 
систему работы с удобрениями для 
скорейшего восстановления нор-
мального уровня плодородия. 

еСтЬ перСпеКтивы  
роСта
В сотрудничестве с «ФосАгро-Реги-
он» заинтересованы не только сель-
хозпроизводители, но и ученые. 
Институт семеноводства и агро-
технологий (филиал ФГБНУ «Феде-
ральный научный агроинженерный 
центр ВИМ») в прошлом году про-
вёл полевые опыты на сое.

– Оценивали эффективность не-
скольких марок удобрений «ФосАг-
ро», все они показали достойный 
результат. Максимальную урожай-
ность и прибыль получили на ва-
риантах с применением комплек-
сного удобрения с серой и бором. 
В этом году будем применять его 
на семенных посевах, – рассказала 
старший научный сотрудник Инсти-
тута Марина Захарова. – В этом году 
заложили опыты на озимой пшени-
це – продолжаем сотрудничество с  
«ФосАгро-Регион», это помогает 
нам более продуктивно вести се-
меноводство важных для Рязанской 
области полевых культур.

Подготовил М. Скрипников
Фото предоставлено  
 «ФосАгро-Тамбов»

Речь шла о государственной 
поддержке предпринимателей, их 
взаимодействии с правоохрани-
тельными структурами и органами 
власти, мерах по созданию благо-
приятного инвестиционного кли-
мата. Выступая на конференции, 
губернатор Павел Малков отметил, 
что в регионе уделяется большое 
внимание вопросам защиты прав 
и поддержки предпринимателей, 
создания благоприятной среды. В 
Рязанской области работает сис-
тема досудебного обжалования 
проверок через портал Госуслуг, в 
систему регионального контроля 
внедрены индикаторы риска. 

Ведется серьезная профилакти-
ческая работа, которая заменяет 
проверки, предупреждает наруше-
ния, стимулирует бизнес к испол-
нению обязательных требований. 
В прошлом году жалоб от предпри-
нимателей на силовое давление 
не было, что говорит о коррект-
ной работе правоохранительных 
органов. 

– Мы нацелены на развитие ре-
гиона, а для этого нужна крепкая 
экономика. А экономика – это биз-
нес. Мы ориентированы на то, что-
бы эффективно взаимодействовать 
и решать проблемы предпринима-
телей. Создана серьезная система 
мер поддержки, налажен диалог 
бизнеса и власти. Постоянная обрат-
ная связь помогает видеть, как ра-
ботают эти меры, какие проблемы 
возникают. Вместе обсуждаем реше-
ния, дорабатываем механизмы вза-
имодействия. Один из важнейших 
сейчас – это Платформа «ЗаБизнес.
РФ», – сказал Павел Малков.

Александр Шохин, приветс-
твуя участников конференции по 
видео связи, отметил высокую зна-
чимость работы Платформы «За-
Бизнес.РФ» в укреплении сотруд-
ничества органов власти, правоох-
ранительных структур в вопросах 
защиты прав бизнеса и поддержки 
предпринимателей. 

– В механизме Платформы 
«ЗаБизнес.РФ» заложен очень эф-

фективный механизм, когда об-
ращения предпринимателей на-
правляются не тем, на кого они 
жалуются, а сразу в центральный 
аппарат Следственного комитета, 
Генеральной прокуратуры, МВД, 
ФСБ. Обращения рассматривают-
ся с учетом «взгляда сверху». И мы 
видим, что компетентные органы 
заинтересованы в том, чтобы быс-
тро решались эти вопросы, если 
там действительно подтверждает-
ся информация о чрезмерном си-
ловом давлении на бизнес, нару-
шаются процессуальные нормы. 
Сейчас ряд проблем уже решен, но 
возникают и новые. Важно искать 
общий язык. Накапливаются кей-
сы, которые требуют детального 
рассмотрения. В конечном счете, 
необходимо сформировать пра-
воприменительную практику, ко-
торая могла бы быть утверждена 
постановлением пленума Верхов-
ного суда через уточнение действу-
ющего законодательства, – сказал 
Александр Шохин. 

Гендиректор Платформы «За-
Бизнес.РФ» Элина Сидоренко поло-
жительно оценила систему работы 
с предпринимателями в регионе:

– Рязань – яркий пример того, 
как эффективно может быть нала-
жено взаимодействие правоохрани-
тельных органов, исполнительной 
власти и бизнеса, выстроен прямой 
и открытый диалог с предпринима-
тельским сообществом. Это ключе-
вой компонент и показатель успеха. 
Чувствуется большая заинтересо-
ванность губернатора в успешном 
решении вопросов развития бизне-
са, внимание к гражданам, у кото-

рых есть собственное дело. Надеюсь, 
что совместно мы приумножим до-
стигнутые результаты работы.

Конференция включала в себя 
выступления не только представи-
телей частной экономической ини-
циативы федерального уровня, но 
и активистов бизнес-сообщества 
Рязанской области. Свое видение 
дальнейшего формирования при-
нципов взаимодействия с органа-
ми власти высказали лауреаты про-
фессиональных премий в области 
развития бизнеса и представите-
ли Торгово-промышленной пала-
ты региона. 

разговор по делу
   

павел Малков, 
губернатор рязанской области:
– мы нацелены на развитие региона,  

а для этого нужна крепкая экономика. а экономика 
– это бизнес. мы ориентированы на то, чтобы 

эффективно взаимодействовать и решать проблемы 
предпринимателей

/ Конференция, стр. 1
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К ак же хочется весной в деревню! Месить ре-
зиновыми сапогами грязь, а потом полоскать 

их в бегущем мимо ручейке. 

Любоваться на пробивающуюся сквозь сырую землю 
мать-и-мачеху. Каркать в ответ грачам! Мол, привет-
привет, с возвращением, дружище, мы тебя уже зажда-
лись! Пойти в лес за берёзовым соком и по пути набрать 
милый букетик первоцветов. А сок собирать аккурат-
но, по заветам отца, чтоб берёзки не пострадали и чтоб 
первые комары в банку не забрались. Глубоко вдыхать 
запахи весеннего леса и слушать, как синички старают-
ся перепеть друг друга, пробуждая всё вокруг своей ра-
достной трелью.

А огород весной? Если тебе за 30, то грядки – это не «бес-
полезная трата сил, ведь можно и в магазине всё купить». 
Это – «свои огурчики, помидорчики, лучок, зеленушка...» 
И вот, казалось бы, ещё вчера ты был ярым противником 
агрофитнеса, а уже сегодня твой подоконник заставлен 
рассадой. И ты гуглишь, как выращивать какую-нибудь 
полосатую «мелотрию».

Хотя я уже 15 лет живу в Рязани, но сердце моё – родом 
из деревни. И за годы городской жизни порой кажется, 
будто ты вся уже срослась с этим камнем и сама во мно-
гом стала каменной: не то стойкой и крепкой, не то хо-
лодной и статичной. Но приходит весна... и всё тает. И 
она начинает пульсировать в твоём сердце. И вот уже 
оно бешено стучит при виде первых зелёных росточков 
под окнами твоей многоэтажки. И тебе хочется бросить 
всё и рвануть на малую родину. Где всё по-старому, по-
доброму, по-простому... Как в советских фильмах, кото-
рые мы готовы пересматривать бесконечно, потому что 
от них в груди тепло.

И сколько б тебе ни было лет, каждой весной ты пре-
вращаешься в озорного семилетку, и... Вот она, огром-
ная лужа, по которой тебе непременно хочется топнуть 
ногой и оросить блестящими брызгами всё вокруг. Или 
запустить щепку-кораблик по бегущему ручейку и сле-
дить за тем, куда принесёт её бурлящий поток. И непре-
менно хочется зайти за угол и снять шапку. Чтоб мама 
не увидела.

А вот мимо пронеслась машина с музыкой из всех окон, 
прошелестели девчонки в летящих шифоновых платьи-
цах, и ты уже не семилетка, а подросток-романтик, вспо-
минающий свою первую беззаботную любовь и танцы 
на деревенской дискотеке. И уже хочется взять гитару, 
сесть на ближайшую скамейку и затянуть что-то из дво-
рового репертуара своей юности.

А ещё весной безумно хочется «расхламиться»: пере-
брать содержимое шкафов, рассортировать вещи, вы-
кинуть всё старое и лишнее. Например, у меня уже есть 
несколько мешков с одеждой под названиями: «ходить 
по деревне», «жечь костёр» (не жалко, если дымом про-
пахнет), «на вырост вширь», «если похудею», «яркие 
воспоминания, поэтому буду хранить вечно», «вот сезон 
доношу и выброшу», «на случай, если сойду с ума» (что-
то очень экстравагантное)... А ещё есть набор верхней 
одежды, которая никак не дождётся своего часа. Ибо я 
не успеваю её носить. Сперва в ней холодно, а потом – 
оп! – и сразу жарко. Так что прости меня, мой кожаный 
плащ, увидимся осенью. Но это не точно...

А ещё я весной всегда радуюсь за бездомных собак, грею-
щихся на солнышке. Выжили, перезимовали, лохматые! 
Весна пробуждает в нас лучшие чувства и яркие надеж-
ды. Это как таблетка от хандры. Ты принимаешь её и 
веришь, что всё непременно будет хо-ро-шо...
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ВРЕМя ТёПлых  
ВосПоМИнАнИй И нАДЕжД

Приятные эмоции и отличное настроение
В РяЗАНИ ПРОВЕЛИ ДЕТСКИй КИНОФЕСТИВАЛь «ЮНМЕДИА ФЕСТ»

Источник вдохновения
МОЛОДыЕ АРхИТЕКТОРы ОПРЕДЕЛяТ, КАКИМ БыТь АРхЕОЛОГИчЕСКОМУ ПАРКУ «СТАРАя РяЗАНь»

Победителей и призеров приветствует организатор фестиваля  
Ирина счастливова

М еждународный фес-
тиваль кино и ин-

дивидуального разви-
тия личности «ЮнМедиа 
ФЕсТ» состоялся уже в 
четвёртый раз. В очно-
заочном формате в нём 
приняли участие делега-
ции юных киношников и 
медийщиков из Белару-
си и казахстана, горо-
дов смоленска, новоси-
бирска, Тулы, липецка, 
Энгельса саратовской 
области и Чайковского 
Пермского края.

Главной творческой пло-
щадкой стала Рязанская об-
ластная универсальная на-
учная библиотека имени 
Горького. Там ребята участ-
вовали в открытии и закры-
тии фестиваля, читали стихи, 
демонстрировали на экране 
своё медийное творчество, 
а спектакли показывали в 
ивент-холле «Свобода». Глав-
ное, учились всему этому у 
больших мастеров. Мастер-
классы и творческие встречи 
для детворы провели кино-

режиссёр, актёр, сценарист, 
наш земляк Юрий Быков; 
режиссёр, актёр, сценарист, 
продюсер, оператор, монта-
жёр, композитор и художник 
из Санкт-Петербурга Илья 
Северов; ведущий (голос за 
кадром) Первого канала Ми-
хаил Верещагин; актёр теат-
ра и кино Дмитрий Бедерин; 
президент фестиваля «Теле-
флот» Игорь Романовский; 
председатель жюри и про-
дюсер телеканала «Россия 1» 
Олег Челноков.

Все они благодарят за ор-
ганизацию и чёткое прове-
дение фестиваля продюсера 
студии кино и индивидуаль-
ного развития личности «Юн-
Медиа family» Ирину Юрьев-
ну Счастливову.

– Юные и взрослые учас-
тники фестиваля были для 
нас в эти счастливые дни как 
одна большая семья. Каж-
дый уехал домой с наградой, 
новыми знаниями и хоро-
шим настроением, чтобы в 
следующем году вернуться в 
Рязань и принять участие в 
V фестивале, который, мы в 

этом уверены, будет ещё бо-
лее мощным и интересным. 
Друзья, спасибо вам всем за 
подаренное друг другу счас-
тье, – сообщила Ирина Юрь-
евна.

Кинорежиссёр Юрий Бы-
ков после поездки на фести-
валь в своем аккаунте ВКон-
такте написал: «Спасибо 
Ирине Счастливовой за наше 
счастливое детство».

Информационным парт-
нёром фестиваля выступи-
ла газета «Рязанские ведо-
мости». Ребята побывали в 
редакции, познакомились 
с журналистами, пообща-
лись с главным редактором 
и председателем региональ-
ного отделения Союза жур-
налистов России Галиной 
Зайцевой. Говорили о важ-
ном – творческом поиске, 
крепкой дружбе, уважении 
старших, выборе жизненно-
го пути. По мнению ребят и 
педагогов, разговор был для 
них полезным. Договорились 
встретиться через год.

Вячеслав Астафьев

Д ля них стартовал 
конкурс на лучшее 

архитектурно-художес-
твенное решение архе-
ологического парка на 
территории древнего го-
родища. И это лишь одна 
из составляющих проек-
та «старая Рязань – мес-
то традиций, место сла-
вы, место силы», ставше-
го победителем гранто-
вого конкурса Прези-
дентского фонда куль-
турных инициатив. о нем 
рассказали на пресс-кон-
ференции в РИАМЗ ди-
ректор музея-заповед-
ника Виталий Попов, со-
трудники Ано «старая 
Рязань» Валерий Данкин 
и Юлия Иванова, заведу-
ющая сектором изучения 
старой Рязани РИАМЗ 
Елена Буланкина и По-
четный член Российской 
Академии художеств Ва-
дим овсянников. 

«Старая Рязань – источ-
ник вдохновения», – сказал 
Вадим Овсянников, кото-
рый около 20 лет живет ря-
дом с древним городищем. 
Известный живописец убеж-
ден, что это место помогает 
художникам стать насто-
ящими творцами, потому 

что город этот не мертвый, 
а живой. Пользуясь случа-
ем, Вадим Геннадьевич об-
ратился к Виталию Попову: 
«Надеемся, что Старая Ря-
зань из села превратится в 
стольный град, каким и был 
раньше!» Виталия Юрьеви-
ча обрадовала такая искрен-
няя вера в возможности Ря-
занского историко-архитек-
турного музея-заповедника, 
но о столице он загадывать 
не стал, а вот о новом про-
екте, поддержанном Пре-
зидентским фондом куль-
турных инициатив, прави-

тельством и министерством 
культуры области, рассказал 
подробно. 

Молодые архитекторы в 
возрасте 18 – 35 лет смогут 
поучаствовать в конкурсе 
проектов «Старая Рязань – 
возрождение», а финалисты – 
в творческой лаборатории. 
Чествование лауреатов прой-
дет 20 июля, в день проведе-
ния историко-патриотичес-
кого фестиваля «Старая Ря-
зань – место традиций, место 
славы, место силы». Фести-
валь предоставит площадку 
художникам, музыкантам, 

мастерам, театральным кол-
лективам. В этот же день на-
градят победителей арт-кон-
курса «Старая Рязань – лето-
пись искусств». Для участия в 
нем приглашены художники, 
скульпторы, мастера народ-
ных промыслов, методичес-
кие центры по образованию 
в сфере искусств, школы ис-
кусств и художественные 
училища. Чтобы сделать ра-
боту на конкурс, авторы изу-
чают историю Древней Руси, 
приезжают на городище, ис-
следуют научные работы по 
Старой Рязани. 

С 20 мая и по 10 июля 
по субботам на городище 
Старая Рязань будут про-
водиться бесплатные им-
мерсивные экскурсии для 
всех желающих(6+). Каж-
дый сможет перенестись 
в прошлое и узнать, как 
жила древняя столица Ря-
занского княжества до при-
хода монголо-татар и что 
произошло здесь в дека-
бре 1237 года. Посетители 
пройдут по городищу, по-
сетят храм Преображения 
Господня, пообщаются с 
жителями древнего города, 

приняв участие в интерак-
тивном представлении.

Выставки победителей и 
дипломантов арт-конкурса 
«Старая Рязань – летопись ис-
кусств» пройдут в старейших го-
родах области – Рязани, Ряжске, 
Скопине, Спасске-Рязанском.

Завершится проект круг-
лым столом, на котором ор-
ганизаторы и участники и 
определят планы по музеефи-
кации территории городища 
на следующий год. 

Димитрий Соколов
Фото автора

Бокс. Светослав Тетерин – по-
бедитель международных сорев-
нований «Кубок нефтяных стран» 
2024 года. Соревнования про-
ходили в Нижневартовске. Све-
тослав выступал в весовой кате-
гории свыше 92 кг. В четвертьфи-
нале рязанец выиграл у мастера 
спорта международного класса 
Эмина хатаева. В полуфинале 
досрочно с явным преимущес-
твом во втором раунде побе-
дил спортсмена из Нигерии и 
в финале одержал победу над 
соперником из Азербайджана. 
Тренируется Тетерин под руко-
водством Германа Игнатьева. 
Рязанский спортсмен является 
серебряным призером чемпи-
онатов России по боксу 2020, 
2022, 2023 годов, серебряным 

призером чемпионата мира сре-
ди военнослужащих 2021 года. 
Светослав – офицер воздушно-
десантных войск, мастер спорта 
России международного класса, 
гвардии лейтенант.

ДЗЮДо. Воспитанник Сасовс-
кого физкультурно-спортивного 
клуба «Кристалл» Илья Филатов 
завоевал серебряную медаль 
и денежный приз на междуна-
родных соревнованиях. Турнир 
по дзюдо «Мы будем Родине 
служить» среди юношей 2008–
2010 годов рождения проходил 
в Нижнем Новгороде. В турнире 
участвовали более 170 спорт-
сменов из разных регионов 
России и из Абхазии. Тренирует 
спортсмена Расин Алиев.

ГРЕБля нА БАйДАРкАх 
И кАноЭ. Рязанец Захар Пет-
ров – победитель Кубка России 
по гребле на байдарках и ка-
ноэ. В Краснодаре Кубок Рос-
сии собрал более 300 греб-
цов из 29 регионов страны. В 
каноэ-одиночке на дистанции 
1000 м и в каноэ-двойке на 500 
м победителем стал спортсмен-
инструктор ГАУ РО «цСП» За-
хар Петров (СШОР «Лидер»), 
тренеры – ЗТР Елена Иванова 
и Владимир Клинов.

хоккЕй. Ночная хоккейная 
лига Рязанской области завер-
шила очередной спортивный се-
зон. Во Дворце спорта «Олим-
пийский» состоялась торжест-
венная церемония закрытия ре-

гионального этапа XIII Всерос-
сийского фестиваля по хоккею 
среди любительских команд. 
На церемонии закрытия реги-
ональный представитель НхЛ 
в Рязанской области Олег Ев-
геньевич Смирнов представил 
зрителям почётных гостей – 
губернатора Павла Малкова, 
президента Федерации хоккея 
России Владислава Третьяка 
и серебряную призерку XXIV 
зимних Олимпийских игр Алек-
сандру Трусову. Она выступила 
перед земляками с одним из но-
меров своей программы. 
Проект «Ночная хоккейная 
лига» был основан в 2011 году 
по инициативе и при участии 
Президента РФ Владимира 
Путина, министра обороны РФ 

Сергея Шойгу, а также извест-
ных российских и советских хок-
кеистов Александра якушева и 
Вячеслава Фетисова.
Рязанская область на протяже-
нии 11 сезонов признается луч-
шей по количеству участников, 
качеству организации турнира 
и информационного сопровож-
дения. Благодаря поддержке 
партнеров и ответственной 
работе коллектива НхЛ реги-
он с гордостью носит звание 
«Рязань – столица любитель-
ского хоккея».
В первом сезоне на лед вышли 
семь любительских команд (око-
ло 100 человек), что уже было 
всероссийским рекордом. Спус-
тя 12 лет на старте было уже 48 
команд, а это более 1000 хокке-

истов-любителей. По количест-
ву игроков Рязанская область – 
уверенный лидер по России.

ВолЕйБол. В ФСК «Алек-
сандр Невский» состоялись зо-
нальные соревнования по во-
лейболу среди женских команд 
в зачёт Спартакиады сборных 
команд городов и районов Ря-
занской области. Соревнова-
ния прошли по круговой сис-
теме. По итогам первое мес-
то занял Ухоловский район, 
второе – Сараевский, треть-
им стал Александро-Невский, 
четвертым – Старожиловский, 
пятым – Ряжский район.

Подготовил  
Вячеслав Астафьев

Диорама РИАМЗ, рассказывающая о трагических страницах истории  
столицы Рязанского княжества

Ювелирные украшения,  
сделанные средневековыми мастерами в Рязани

сПоРТИВноЕ оБоЗРЕнИЕ
Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской городской Думы 
выражают искренние соболезнования депутату I, II, III созы-
вов РГД Петру Ивановичу Пыленку в связи с трагической ги-
белью его сына 

Алексея. 
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